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川崎市
か わ さ き し

外国人市民代表者会議
がいこくじ ん し み ん だ い ひ ょ う し ゃ か い ぎ

(第
だい

９期
き

 第
だい

１年
ねん

 第
だい

４回
かい

 第
だい

２日
にち

) 

議事録
ぎ じ ろ く

１  日時
に ち じ

 ２０１３(平成
へいせい

２５)年
ねん

２月
がつ

１７日
にち

 (日
にち

) 午後
ご ご

２時
じ

～５時
じ

２ 場所
ば し ょ

 川崎市
か わ さ き し

国際
こくさい

交流
こうりゅう

センター
せ ん た ー

３  出席者
しゅっせきしゃ

（１）代表者
だいひょうしゃ

 ２１人
にん

王
おう

 夕
ゆう

心
しん

、楊
やん

 奕
いー

、王
わん

 平
ぴん

、安
あん

 栄一
よんいる

、孔
こん

 敏淑
みんすく

、崔
ちぇ

 想
さん

、朴
ぱく

 昌
ちゃん

浩
ほ

、中村
なかむら

 ジュディス
じ ゅ で ぃ す

、

シャルマ
し ゃ る ま

 ガジェンダー
が じ ぇ ん だ ー

、ケオパサアト
け お ぱ さ あ と

 ラツアミチャン
ら つ あ み ち ゃ ん

、ガン
が ん

 リョンイン
り ょ ん い ん

、  

仲田
な か だ

 シリワン
し り わ ん

、グェン
ぐ ぇ ん

 ゴク
ご く

 バオ
ば お

 リン
り ん

、法邑
ほうむら

 カレン
か れ ん

 ウィルフリダ
う ぃ る ふ り だ

、  

セヌー
せ ぬ ー

 ジョアキム
じ ょ あ き む

、柳澤
やなぎさわ

 アンナ
あ ん な

、コロンツィ
こ ろ ん つ ぃ

 カロル
か ろ る

、生出
お い で

 オリエッタ
お り え っ た

、  

エドモンド
え ど も ん ど

 ダンカン
だ ん か ん

、シフケン
し ふ け ん

 ブランドン
ぶ ら ん ど ん

、チャート
ち ゃ ー と

 デビト
で び と

（２）事務局
じ む き ょ く

  横山
よこやま

 室長
しつちょう

、佐藤
さ と う

 担当
たんとう

課長
かちょう

、石川
いしかわ

 担当
たんとう

課長
かちょう

、八木
や ぎ

 課長
かちょう

補佐
ほ さ

、向井
む か い

 担当
たんとう

係 長
かかりちょう

、  

小田切
お だ ぎ り

 担当
たんとう

係 長
かかりちょう

、湯川
ゆ か わ

 主任
しゅにん

、北爪
きたづめ

 職員
しょくいん

、西口
にしぐち

 専門
せんもん

調査員
ちょうさいん

４  傍聴
ぼうちょう

者
しゃ

４人
にん

５ 会議
か い ぎ

次第
し だ い

(公開
こうかい

) 

（１）開会
かいかい

のあいさつ 

（２）事務局
じ む き ょ く

説明
せつめい

（３）議事
ぎ じ

（４）事務
じ む

連絡
れんらく

【全体会
ぜんたいかい

】  

王平
わんぴん

委員長
いいんちょう

「川崎市
か わ さ き し

外国人
がいこくじん

市民
し み ん

代表者
だいひょうしゃ

会議
か い ぎ

２０１２年度
ね ん ど

第
だい

４回
かい

第
だい

２日
にち

の会議
か い ぎ

を開会
かいかい

す

る。傍聴者
ぼうちょうしゃ

の皆
みな

さんは受付
うけつけ

でお配
くば

りした傍聴者
ぼうちょうしゃ

遵守
じゅんしゅ

事項
じ こ う

をよくお読
よ

みいただき、
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書
か

かれた事項
じ こ う

を守
まも

ってください。本日
ほんじつ

は許
きょ

委員
い い ん

とシャヒン
し ゃ ひ ん

委員
い い ん

と呉
うー

委員
い い ん

と園田
そ の だ

委員
い い ん

から欠席
けっせき

の連絡
れんらく

があった。今日
き ょ う

の日程
にってい

と配付
は い ふ

資料
しりょう

の確認
かくにん

をお願
ねが

いする。」 

（事務局
じ む き ょ く

向井
む か い

担当
たんとう

係 長
かかりちょう

が配布
は い ふ

資料
しりょう

について説明
せつめい

。） 

王平
わんぴん

委員長
いいんちょう

「続
つづ

いて、前回
ぜんかい

会議
か い ぎ

のまとめをお願
ねが

いする。」 

（事務局
じ む き ょ く

西口
にしぐち

専門調査員
せんもんちょうさいん

が資料
しりょう

１に基
もと

づき前回
ぜんかい

会議
か い ぎ

のまとめを報告
ほうこく

。）  

王平
わんぴん

委員長
いいんちょう

「全体
ぜんたい

まとめの報告
ほうこく

の中
なか

で、市内
し な い

の高校
こうこう

、大学
だいがく

に、代表者
だいひょうしゃ

会議
か い ぎ

の出前講座
で ま え こ う ざ

のようなものをしたらどうかという意見
い け ん

があった。この出前講座
で ま え こ う ざ

について、

実施
じ っ し

したほうがよいと思
おも

う方
かた

は挙手
きょしゅ

をお願
ねが

いする。」 

（ 挙
きょ

 手
しゅ

 多
た

 数
すう

 ）  

王平
わんぴん

委員長
いいんちょう

「実施
じ っ し

内容
ないよう

についてはこれから検討
けんとう

して議論
ぎ ろ ん

していく。それでは、議事
ぎ じ

に

入
はい

る 。まず、２０１３ 年度
ね ん ど

会議
か い ぎ

日程
にってい

に ついて、事務局
じ む き ょ く

か ら 説明
せつめい

を お願
ねが

い す

る。」 

事務局
じ む き ょ く

湯川
ゆ か わ

主任
しゅにん

「前回
ぜんかい

、１２月
がつ

１５日
にち

になっていた第
だい

３回
かい

第
だい

２日
にち

の会議
か い ぎ

を１週間
しゅうかん

前
まえ

に

できないかという意見
い け ん

があった。会場
かいじょう

の空
あ

き 状 況
じょうきょう

を確認
かくにん

して、変更
へんこう

が可能
か の う

な

ため１２月
がつ

８日
にち

に変更
へんこう

し、 改
あらた

めて会議
か い ぎ

日程
にってい

をお配
くば

りした。」 

王平
わんぴん

委員長
いいんちょう

「２０１２年度
ね ん ど

の年次
ね ん じ

報告
ほうこく

について、事務局
じ む き ょ く

から説明
せつめい

をお願
ねが

いする。」 

（事務局
じ む き ょ く

湯川
ゆ か わ

主任
しゅにん

が資料
しりょう

３に基
もと

づき説明
せつめい

。） 

王平
わんぴん

委員長
いいんちょう

「何
なに

か疑問
ぎ も ん

もしくは修正
しゅうせい

点
てん

があれば、直接
ちょくせつ

事務局
じ む き ょ く

へ連絡
れんらく

をお願
ねが

いしたい。

続
つづ

いて、部会
ぶ か い

審議
し ん ぎ

に入
はい

る。」 

【福祉教育
ふくしきょういく

部会
ぶ か い

】  

王平
わんぴん

委員長
いいんちょう

「それでは、福祉教育
ふくしきょういく

部会
ぶ か い

を始
はじ

める。今日
き ょ う

は、部会
ぶ か い

長
ちょう

の園田
そ の だ

さんが休
やす

み

ということで 私
わたし

が 代行
だいこう

す る 。まず、事務局
じ む き ょ く

か ら前回
ぜんかい

内容
ないよう

の 確認
かくにん

を お願
ねが

い す

る。」 

（事務局
じ む き ょ く

西口
にしぐち

専門調査員
せんもんちょうさいん

が資料
しりょう

１に基
もと

づいて説明
せつめい

）  

王平
わんぴん

委員長
いいんちょう

「前回
ぜんかい

会議
か い ぎ

のまとめについて質問
しつもん

もしくは意見
い け ん

はあるか。（なし）では、

引
ひ

き続
つづ

き母語
ぼ ご

教育
きょういく

について議論
ぎ ろ ん

したい。まずは、フィールドワーク
ふ ぃ ー る ど わ ー く

について

実施
じ っ し

できなくなったという 話
はなし

を事務局
じ む き ょ く

からお願
ねが

いする。」 

（事務局
じ む き ょ く

西口
にしぐち

専門調査員
せんもんちょうさいん

がフィールドワーク
ふ ぃ ー る ど わ ー く

について経緯
け い い

を説明
せつめい

。そのうえで、見学
けんがく

先
さき

をふれあい館
かん

の母語
ぼ ご

教育
きょういく

に変更
へんこう

し、日程
にってい

を調整
ちょうせい

。） 

事務局
じ む き ょ く

西口
にしぐち

専門調査員
せんもんちょうさいん

「では、一番
いちばん

多
おお

かった３月
がつ

９日
ここのか

を第
だい

１候補
こ う ほ

として、次
つぎ

に多
おお

かっ

た３月
がつ

２３日
にち

を第
だい

２候補
こ う ほ

として、ふれあい館
かん

と再度
さ い ど

調整
ちょうせい

をしたい。これでよろ
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しいか。（異議
い ぎ

なし）日程
にってい

が決
き

まったら、皆
みな

さんに、メール
め ー る

もしくは電話
で ん わ

で

連絡
れんらく

する。」 

王平
わんぴん

委員長
いいんちょう

「続
つづ

いて、母語
ぼ ご

教育
きょういく

の資料
しりょう

の４－２について、事務局
じ む き ょ く

から説明
せつめい

をお願
ねが

いす

る。」 

（事務局
じ む き ょ く

西口
にしぐち

専門調査員
せんもんちょうさいん

が資料
しりょう

４－２に基
もと

づいて説明
せつめい

。） 

王平
わんぴん

委員長
いいんちょう

「別紙
べ っ し

の３番目
ば ん め

について質問
しつもん

だが、２０１０年度
ね ん ど

から中国語
ちゅうごくご

と韓国語
かんこくこくご

・

朝鮮語
ちょうせんご

についてそれぞれ独立
どくりつ

した市民団体
し み ん だ ん た い

の事業
じぎょう

があるというのは、要
よう

は、２

００９年度
ね ん ど

ま で支援
し え ん

を 受
う

けて ６年間
ねんかん

や ってきて、独立
どくりつ

し た ということなの

か。」 

事務局
じ む き ょ く

西口
にしぐち

専門調査員
せんもんちょうさいん

「そういうことだ。」 

王平
わんぴん

委員長
いいんちょう

「施設
し せ つ

を利用
り よ う

することへの支援
し え ん

は最長
さいちょう

で６年間
ねんかん

ということになっているが、

もし制限
せいげん

がなくなれば、もっと活動
かつどう

を続
つづ

けられるのではないかと思
おも

う。６年間
ねんかん

という制限
せいげん

をなくすことはできるのか。」 

事務局
じ む き ょ く

佐藤
さ と う

課長
かちょう

「今
いま

は、支援
し え ん

が必要
ひつよう

な活動
かつどう

を自立
じ り つ

するための 間
あいだ

のサポート
さ ぽ ー と

というこ

とで６年間
ねんかん

としている。もし、支援
し え ん

が引
ひ

き続
つづ

き必要
ひつよう

だということになると、

逆
ぎゃく

にいろいろな団体
だんたい

を 支援
し え ん

する枠
わく

というのが非常
ひじょう

に限
かぎ

られてくることにな

る。」 

セヌー
せ ぬ ー

委員
い い ん

「自立
じ り つ

するまでの支援
し え ん

ということだが、きちんと自立
じ り つ

できているのか、

活動
かつどう

の評価
ひょうか

はどうなっているのか。それと、支援
し え ん

が終
おわ

わった後
あと

、どういう活動
かつどう

しているのかということの評価
ひょうか

はあるのか。」 

事務局
じ む き ょ く

西口
にしぐち

専門調査員
せんもんちょうさいん

「自立
じ り つ

した後
あと

は、その団体
だんたい

ごとに自由
じ ゆ う

に活動
かつどう

していただくとい

うことで、市民
し み ん

館
かん

として本当
ほんとう

に自立
じ り つ

をしたかどうかというチェック
ち ぇ っ く

は、特
とく

にし

ていないと思
おも

う。」 

セヌー
せ ぬ ー

委員
い い ん

「せっかく税金
ぜいきん

を投
とう

じて支援
し え ん

しているのだから、税金
ぜいきん

を無駄
む だ

にしないため

にも評価
ひょうか

は必要
ひつよう

ではないか。」 

グェン
ぐ ぇ ん

委員
い い ん

「支援
し え ん

が終
お

わってからもみんな自立
じ り つ

して活動
かつどう

できているのか。支援
し え ん

が終
お

わ

った段階
だんかい

や１年間
ねんかん

、２年間
ねんかん

で活動
かつどう

が終
お

わった場合
ば あ い

の報告
ほうこく

とかはないのか。支援
し え ん

がなくなったらもう終
お

わりという団体
だんたい

も多
おお

いと思
おも

う。」 

事務局
じ む き ょ く

西口
にしぐち

専門調査員
せんもんちょうさいん

「今
いま

現在
げんざい

、報告
ほうこく

や評価
ひょうか

などをしているのかの確認
かくにん

を 私
わたし

たちの

ほうでしていないので、もしそういう仕組
し く

みがあるようだったら、また報告
ほうこく

さ

せていただきたい。」 

ケオパサート
け お ぱ さ ー と

委員
い い ん

「もし支援
し え ん

が欲
ほ

しい団体
だんたい

があれば、何
なん

とかこの会議
か い ぎ

で提案
ていあん

して、も
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う少
すこ

し支援
し え ん

が続
つづ

けて受
う

けられるようになるといい。」 

王平
わんぴん

委員長
いいんちょう

「ビジネス
び じ ね す

として成
な

り立
た

つのであればもちろん自立
じ り つ

していくが、母語
ぼ ご

教育
きょういく

をビジネス
び じ ね す

としてやっていくのはなかなか 難
むずか

しい。もちろん、６年間
ねんかん

支援
し え ん

し

ていただいて自立
じ り つ

できれば一番
いちばん

ありがたい。ただ、６年後
ね ん ご

でも例
たと

えば施設
し せ つ

の

利用
り よ う

だけでも支援
し え ん

してもらえるとありがたい。」 

王夕心
おうゆうしん

委員
い い ん

「 外国語
が い こ く ご

に 興味
きょうみ

あ る 日本人
に ほ ん じ ん

も 一緒
いっしょ

に 参加
さ ん か

で き る 教室
きょうしつ

を つ く るのは ど う

か。」 

王平
わんぴん

委員長
いいんちょう

「それは多分
た ぶ ん

大丈夫
だいじょうぶ

だ。ほかの委員
い い ん

の方
かた

は、何
なに

か質問
しつもん

、もしくはそういう

母語
ぼ ご

教育
きょういく

についてアイデア
あ い で あ

があれば。」 

事務局
じ む き ょ く

西口
にしぐち

専門調査員
せんもんちょうさいん

「先
さき

ほどから、市民団体
し み ん だ ん た い

活動
かつどう

の自立
じ り つ

ということについてお 話
はなし

が出
で

ているかと思
おも

うが、こちらで調
しら

べることもできるが担当
たんとう

の方
かた

からお 話
はなし

を

伺
うかが

うということもできる。その上
うえ

で、どのようにシステム
し す て む

を変
かえ

えられるのか、

どういう方法
ほうほう

だったら変
か

えられそうかということも含
ふく

めて、担当
たんとう

者
しゃ

の方
かた

からお

話
はなし

を聞
き

くというのも１
ひと

つの方法
ほうほう

だと思
おも

う。」 

王平
わんぴん

委員長
いいんちょう

「事務局
じ む き ょ く

から説明
せつめい

があったように、担当
たんとう

部局
ぶきょく

の方
かた

に来
き

ていただいて 話
はなし

を

聞
き

くことについて賛成
さんせい

であれば挙手
きょしゅ

をお願
ねが

いする。（１１名
めい

）そうしたら、４

月
がつ

に来
き

てもらいましょう。」 

法邑カレン
ほ う む ら か れ ん

委員
い い ん

「質問
しつもん

なのだが、子
こ

どもは日
にち

本にいるのに何
なん

のために母語
ぼ ご

や文化
ぶ ん か

を教
おし

えたいのか。例
たと

えば、今
いま

、日本
に ほ ん

で暮
く

らしているのだとしたら、日本人
に ほ ん じ ん

らしい暮
く

らし方
かた

をしないと、うまくいかないのではないか。」 

王平
わんぴん

委員長
いいんちょう

「 私
わたし

はずっと日本
に ほ ん

に住
す

むことになると 考
かんが

えているが、子
こ

どもがずっと

日本
に ほ ん

で住
す

んでいると、中国
ちゅうごく

のアイデンティティ
あ い で ん て ぃ て ぃ

というのがもう全然
ぜんぜん

ない。そう

すると、国籍
こくせき

は中国
ちゅうごく

だけど、中国
ちゅうごく

人
じん

であることすら忘
わす

れてしまうかもしれない。

そのアイデンティティ
あ い で ん て ぃ て ぃ

を教
おし

えるという環境
かんきょう

を、もしできたらつくってあげたい

なという、思
おも

いがある。」 

シフケン
し ふ け ん

委員
い い ん

「日
にち

本に来
く

るアメリカ人
あ め り か じ ん

は大体
だいたい

３年間
ねんかん

ぐらいでまた帰
かえ

ってしまう。だか

ら、日本
に ほ ん

にいる外国
がいこく

の人
ひと

たちは 必
かなら

ずしもずっと日本
に ほ ん

にいたいということでは

ないので、例
たと

えば３年
ねん

だけ日本
に ほ ん

に住
す

んで帰
かえ

るつもりの人
ひと

は、正直
しょうじき

に言
い

って、子
こ

どもに日本語
に ほ ん ご

を教
おし

えてもしようがないみたいな感
かん

じもある。我々
われわれ

は日本
に ほ ん

に長
なが

く

住
す

んでいるが、短期
た ん き

で帰
かえ

ってしまう人
ひと

も結構
けっこう

いる。」 

王平
わんぴん

委員長
いいんちょう

「その場合
ば あ い

は、まさしく母語
ぼ ご

教育
きょういく

を必要
ひつよう

としているのではないか。」 

シフケン
し ふ け ん

委員
い い ん

「そうです。」 
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グェン
ぐ ぇ ん

委員
い い ん

「 私
わたし

は、もし２、３年
ねん

なら、せっかくだからその３年間
ねんかん

を留学
りゅうがく

みたいな

感覚
かんかく

で、しっかり日本語
に ほ ん ご

を覚
おぼ

えていったほうがいいのではないか思
おも

う。それと、

もちろん親
おや

の 気持
き も

ち もあるが、子
こ

どもの気持
き も

ちも 確認
かくにん

す る必要
ひつよう

が あると思
おも

う。」 

仲田
な か だ

委員
い い ん

「 私
わたし

は子
こ

どもたちにタイ語
た い ご

を全然
ぜんぜん

教
おし

えてない。自分
じ ぶ ん

が○○人
じん

かは子
こ

どもが

自分
じ ぶ ん

で決
き

めたと思
おも

っている。」 

法邑カレン
ほ う む ら か れ ん

委員
い い ん

「子
こ

どもに自分
じ ぶ ん

の文化
ぶ ん か

を教
おし

えるということは悪
わる

いことではないと思
おも

う。

でも、もし本当
ほんとう

に自分
じ ぶ ん

の国
くに

の文化
ぶ ん か

を教
おし

えたいのだとしたら、親
おや

が、お母
かあ

さんと

して、お父
とう

さんとして、責任
せきにん

持
も

って一生懸命
いっしょうけんめい

自分
じ ぶ ん

で教
おし

えるほうがいいと思
おも

う。

自分
じ ぶ ん

は教
おし

えないのだとしたら、子
こ

どもは覚
おぼ

えることはできない。教室
きょうしつ

に連
つ

れて

いっても、もし興味
きょうみ

がなかったとしたら、全然
ぜんぜん

覚
おぼ

えられない。 だから、教室
きょうしつ

があってもなくても、まず両親
りょうしん

は責任
せきにん

を持
も

って教
おし

えたほうがいいと思
おも

う。」 

エドモンド
え ど も ん ど

委員
い い ん

「子
こ

どもに選択
せんたく

させることはいいと思
おも

う。ただ、子
こ

どもが小
ちい

さいうち

は自分
じ ぶ ん

で選択
せんたく

するのは 難
むずか

しい。だから、まずはチャンス
ち ゃ ん す

をあげるのがいいと

思
おも

う。選択
せんたく

は後
あと

ですればいいのではないか。」 

崔
ちぇ

委員
い い ん

「 私
わたし

も同
おな

じ意見
い け ん

で、お母
かあ

さんやお父
とう

さんが教
おし

えて子
こ

どもが韓国語
かんこくこくご

をしゃべる

のは、すごくいいことだと思
おも

う。ただ、子
こ

どもが小
ちい

さくてまだわかってないの

で、例
たと

えば子
こ

どもの遊
あそ

び場
ば

とかで日本
に ほ ん

の子
こ

どもに韓国語
かんこくこくご

を使
つか

う。そういったと

ころは 難
むずか

しい。また親
おや

だけではなく、いろいろな国
くに

の人
ひと

と一緒
いっしょ

に遊
あそ

んでもら

えるような、そういった施設
し せ つ

、母語
ぼ ご

教育
きょういく

できるようなところがあれば一番
いちばん

いい

のかなと思
おも

う。」 

朴
ぱく

委員
い い ん

「 民族
みんぞく

と し て アイデンティティ
あ い で ん て ぃ て ぃ

を 持
も

つ と い うのは 、本当
ほんとう

に 大事
だ い じ

な こ と で、

アイデンティティ
あ い で ん て ぃ て ぃ

を 貫
つらぬ

き通
とお

すことはいいことだと思
おも

う。」 

王平
わんぴん

委員長
いいんちょう

「母語
ぼ ご

教育
きょういく

についてはここで一旦
いったん

終
お

わりにして、次回
じ か い

また議論
ぎ ろ ん

したい。続
つづ

いて、異
い

文化
ぶ ん か

交流
こうりゅう

について議論
ぎ ろ ん

したい。事務局
じ む き ょ く

から説明
せつめい

をお願
ねが

いする。」 

（事務局
じ む き ょ く

西口
にしぐち

専門調査員
せんもんちょうさいん

が資料
しりょう

４－３に基
もと

づいて説明
せつめい

。） 

王平
わんぴん

委員長
いいんちょう

「 何
なに

か 意見
い け ん

も し く は 質問
しつもん

あ る か 。 な け れ ば 、 私
わたし

か ら だ が 、 例
たと

え ば 、

川崎市
か わ さ き し

では川崎
かわさき

市内
し な い

の異
い

文化
ぶ ん か

交流
こうりゅう

イベント
い べ ん と

をまとめたサイト
さ い と

というのはある

か。」 

事務局
じ む き ょ く

西口
にしぐち

専門調査員
せんもんちょうさいん

「例
たと

えば国際
こくさい

交流
こうりゅう

センター
せ ん た ー

でやるものは『国際
こくさい

交流
こうりゅう

センター
せ ん た ー

だ

より』で広報
こうほう

する。市内
し な い

のイベント
い べ ん と

であれば『市政
し せ い

だより』に掲載
けいさい

したり、

市民
し み ん

館
かん

ごとに市民
し み ん

館
かん

だより、また代表者
だいひょうしゃ

会議
か い ぎ

でもニューズレター
に ゅ ー ず れ た ー

を出
だ

している。
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ですから別々
べつべつ

に広報
こうほう

しているというのが現状
げんじょう

だと思
おも

う。」 

グェン
ぐ ぇ ん

委員
い い ん

「ニューズレター
に ゅ ー ず れ た ー

の中
なか

に我々
われわれ

の情報
じょうほう

を提供
ていきょう

するのは、我々
われわれ

の仕事
し ご と

なので

ニューズレター
に ゅ ー ず れ た ー

に載
の

せればいいのではないか。」 

事務局
じ む き ょ く

佐藤
さ と う

課長
かちょう

「川崎市
か わ さ き し

のホームページ
ほ ー む ぺ ー じ

の中
なか

にはやさしい日本語
に ほ ん ご

で『がいこくじんの

かたへ』というページ
ぺ ー じ

をつくっていて、いろんな情報
じょうほう

を載
の

せているのですが、

例
たと

えば、その中
なか

に国際
こくさい

交流
こうりゅう

関係
かんけい

のイベント
い べ ん と

をまとめたページ
ぺ ー じ

をつくることは

可能
か の う

ではないか。」 

王平
わんぴん

委員長
いいんちょう

「 川崎市
か わ さ き し

に 在住
ざいじゅう

の 外国人
がいこくじん

が みんなそ こに見
み

に 行
い

く ような サイト
さ い と

に した

い。」 

セヌー
せ ぬ ー

委員
い い ん

「別
べつ

の観点
かんてん

から見
み

た異
い

文化
ぶ ん か

交流
こうりゅう

なのだが、自分
じ ぶ ん

たちはせっかく日本
に ほ ん

にいる

のに何
なに

かできないのか。それで、外国人
がいこくじん

と日本人
に ほ ん じ ん

が混在
こんざい

する環境
かんきょう

あるいは組織
そ し き

をつくるのはどうかと 考
かんが

えたのですが。」 

王平
わんぴん

委員長
いいんちょう

「組織
そ し き

をつくってイベント
い べ ん と

を企画
き か く

していくということか。」 

セヌー
せ ぬ ー

委員
い い ん

「イベント
い べ ん と

ではない。例
たと

えば、我々
われわれ

の任期
に ん き

は２年間
ねんかん

だが、それが終
お

わった

ら、貢献
こうけん

がもう終
お

わるのかということを 考
かんが

えると、 必
かなら

ずしもそうではないと

思
おも

う。そういう意味
い み

で、ほかのところで街
まち

をよくする、住
す

みやすい街
まち

にする、

といったことのために何
なに

ができるのかというのを 考
かんが

える場
ば

をつくればどうか

というのが 私
わたし

の提案
ていあん

だ。」 

事務局
じ む き ょ く

佐藤
さ と う

課長
かちょう

「区民
く み ん

会議
か い ぎ

というのが、それぞれの区
く

にある。その中
なか

に、全部
ぜ ん ぶ

の区
く

で

はないのだが、代表者
だいひょうしゃ

会議
か い ぎ

のＯＢが入
はい

ってる区
く

がある。そういうことも含
ふく

めて、

ここを２期
き

務
つと

められたら次
つぎ

の、たとえば区民
く み ん

会議
か い ぎ

の中
なか

で、日本人
に ほ ん じ ん

と一緒
いっしょ

に話
はな

し

合
あ

うということもできると思
おも

う。」 

王平
わんぴん

委員長
いいんちょう

「時間
じ か ん

が迫
せま

ってきたので、事務局
じ む き ょ く

のほうから、次
じ

回
かい

の資料
しりょう

について 話
はなし

を

お願
ねが

いする。」 

事務局
じ む き ょ く

西口
にしぐち

専門調査員
せんもんちょうさいん

「次
じ

回
かい

は、担当
たんとう

者
しゃ

を呼
よ

ぶということで、担当
たんとう

者
しゃ

に何
なに

が聞
き

きたい

かということが１点
てん

と。異
い

文化
ぶ ん か

交流
こうりゅう

について、今
いま

、学校
がっこう

の中
なか

で異
い

文化
ぶ ん か

交流
こうりゅう

の

グループ
ぐ る ー ぷ

があるかどうかということを知
し

りたいという 話
はなし

が出
で

ている。そのほ

かに異
い

文化
ぶ ん か

交流
こうりゅう

に関
かん

して知
し

りたい資料
しりょう

があるか。」 

崔
ちぇ

委員
い い ん

「異
い

文化
ぶ ん か

交流
こうりゅう

について資料
しりょう

をもらっているが、ここに何名
なんめい

参加
さ ん か

してどのぐらい

の規模
き ぼ

なのかというのを、具体的
ぐ た い て き

に 知
し

りた いと思
おも

うの で資料
しりょう

を お願
ねが

い し た

い。」 

王平
わんぴん

委員長
いいんちょう

「母語
ぼ ご

教育
きょういく

についてだが、担当
たんとう

者
しゃ

に最大
さいだい

で６年間
ねんかん

の支援
し え ん

ということが廃止
は い し
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できるのかということを聞
き

きたい。他
ほか

に何
なに

かなければ、これで部会
ぶ か い

を閉会
へいかい

す

る。」 

【社会
しゃかい

教育
きょういく

部会
ぶ か い

】  

チャート
ち ゃ ー と

部会
ぶ か い

長
ちょう

「部会
ぶ か い

審議
し ん ぎ

を始
はじ

める。まず、前回
ぜんかい

の会議
か い ぎ

のまとめに訂正
ていせい

や補足
ほ そ く

など

があればお願
ねが

いする。」 

孔
こん

委員
い い ん

「前回
ぜんかい

、 私
わたし

たちが会議
か い ぎ

をした内容
ないよう

について自分
じ ぶ ん

の 考
かんが

えを述
の

べたい。今
いま

まで 私
わたし

たちは、まちづくりについていろいろ討論
とうろん

してきたが、今
いま

は企業
きぎょう

の誘致
ゆ う ち

と産業
さんぎょう

立地
り っ ち

促進
そくしん

に つ い て 話
はなし

を し よ う と し て い る 。 で も 、 こ う い う 企業
きぎょう

誘致
ゆ う ち

と か

ファンド
ふ ぁ ん ど

とかの 話
はなし

はとても専門的
せんもんてき

で、 私
わたし

たちが議論
ぎ ろ ん

するレベル
れ べ る

ではないと感
かん

じる。 私
わたし

は、もう少
すこ

し、地域
ち い き

とのかかわりや交流
こうりゅう

といった身近
み ぢ か

なテーマ
て ー ま

につ

いて 話
はなし

し合
あ

った方
ほう

がいいと思
おも

う。」 

チャート
ち ゃ ー と

部会
ぶ か い

長「確
たし

かにこのようなことは今
いま

まで代表者
だいひょうしゃ

会議
か い ぎ

で審議
し ん ぎ

してきたテーマ
て ー ま

と

少
すこ

し違
ちが

う。ただ、資料
しりょう

も準備
じゅんび

してもらったので、まずは資料
しりょう

についての説明
せつめい

を

聞
き

いて審議
し ん ぎ

に入
はい

るかどうか判断
はんだん

することにしてはどうだろうか。」 

（ 異
い

 議
ぎ

 な し ）  

（事務局
じ む き ょ く

湯川
ゆ か わ

主任
しゅにん

が資料
しりょう

５－２に基
もと

づいて説明
せつめい

。） 

シャルマ
し ゃ る ま

副委員長
いいんちょう

「 私
わたし

が提案
ていあん

したテーマ
て ー ま

なのだが、多分
た ぶ ん

、皆
みな

さんいろいろな 考
かんが

えや

立場
た ち ば

がある。ほかのテーマ
て ー ま

とのバランス
ば ら ん す

で、このテーマ
て ー ま

の審議
し ん ぎ

をやめるという

のも１
ひと

つの判断
はんだん

だと思
おも

う。」 

チャート
ち ゃ ー と

部会
ぶ か い

長
ちょう

「このテーマ
て ー ま

は確
たし

かに重要
じゅうよう

で興味
きょうみ

もあるが、時間
じ か ん

も限
かぎ

られているし、

私
わたし

たちで具体的
ぐ た い て き

な 話
はなし

を進
すす

めることは 難
むずか

しいかもしれない。このテーマ
て ー ま

につい

て審議
し ん ぎ

を続
つづ

けるか、次
つぎ

のテーマ
て ー ま

に移動
い ど う

するか決
き

めたい。残
のこ

っているテーマ
て ー ま

は、

情報
じょうほう

伝達
でんたつ

、 就 職 支援
し え ん

、 取組
とりくみ

状 況
じょうきょう

の 判断
はんだん

の ３ つ だ 。 で は 、 企業
きぎょう

誘致
ゆ う ち

な ど の

テーマ
て ー ま

はここで終えて、情報
じょうほう

伝達
でんたつ

、就職支援
し え ん

と、提言
ていげん

への取組
とりくみ

状 況
じょうきょう

について

の審議
し ん ぎ

に移ってもいいと思
おも

う人は挙手
きょしゅ

を。」 

（ 挙 手 多 数 ） 

チャート
ち ゃ ー と

部会
ぶ か い

長「それでは、今日
き ょ う

は情報
じょうほう

伝達
でんたつ

についての資料
しりょう

を用意していただいたの

で、事務局
じ む き ょ く

に資料
しりょう

５－３の説明
せつめい

をお願
ねが

いする。」 

（事務局
じ む き ょ く

湯川
ゆ か わ

主任
しゅにん

が資料
しりょう

５－３に基
もと

づいて説明
せつめい

。）  

柳澤
やなぎさわ

委員
い い ん

「前にも話したが、情報
じょうほう

伝達
でんたつ

は必要
ひつよう

性がない人には情報
じょうほう

を届
とど

けようとしても

届
とど

かない。必要
ひつよう

と思
おも

っても自分
じ ぶ ん

で動
うご

かない人
ひと

は届
とど

かない。インターネット
い ん た ー ね っ と

で調
しら
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べるという意見
い け ん

もあるが、インターネット
い ん た ー ね っ と

だけではなく印刷
いんさつ

したものも必要
ひつよう

。

それと、郵便局
ゆうびんきょく

は支払
し は ら

いなどで 必
かなら

ず誰
だれ

でも行
い

っているところなので、簡単
かんたん

な

ポスター
ぽ す た ー

か１枚
まい

にまとめた紙
かみ

を郵便局
ゆうびんきょく

に貼
は

ればいいのではないだろうか。」 

チャート
ち ゃ ー と

部会
ぶ か い

長
ちょう

「ほかに意見
い け ん

や提案
ていあん

はあるか。」 

シャルマ
し ゃ る ま

副
ふく

委員長
いいんちょう

「川崎市
か わ さ き し

の外国人
がいこくじん

市民
し み ん

の皆
みな

さんがどういう情報
じょうほう

が欲
ほ

しいのかわから

ない。」 

ガン
が ん

委員
い い ん

「ほかの市
し

から移住
いじゅう

してきたときに皆
みな

さんに何
なに

か渡
わた

しているものがあったは

ず。」 

事務局
じ む き ょ く

湯川
ゆ か わ

主任
しゅにん

「 『外国人
がいこくじん

の 皆
みな

さ んへ』がある。現在
げんざい

、 新
あたら

し いものを印刷
いんさつ

し てい

る。」 

シャルマ
し ゃ る ま

副
ふく

委員長
いいんちょう

「それは、最終的
さいしゅうてき

にＷＥＢサイト
さ い と

で見
み

られるようになるのか。」 

事務局
じ む き ょ く

湯川
ゆ か わ

主任
しゅにん

「見
み

られるようになる予定
よ て い

だ。」 

シャルマ
し ゃ る ま

副
ふく

委員長
いいんちょう

「インターネット
い ん た ー ね っ と

のキーワード
き ー わ ー ど

で『川崎
かわさき

』と入
い

れたときに、 必
かなら

ず

出
で

るようにすれば、誰
だれ

でも 必
かなら

ず見
み

られるようになる。」 

コロンツィ
こ ろ ん つ ぃ

委員
い い ん

「伝達
でんたつ

の 話
はなし

を主
おも

にしているが、どういう情報
じょうほう

が外国人
がいこくじん

に必要
ひつよう

か、と

いうことが抜
ぬ

けている。足
た

りないところがあるか、あるいは必要
ひつよう

ないものが入
はい

っている、といったことについても話
はな

したらいい。」 

シャルマ
し ゃ る ま

副
ふく

委員長
いいんちょう

「川崎市
か わ さ き し

に住
す

んでいる外国人
がいこくじん

の方
かた

の情報
じょうほう

のニーズ
に ー ず

分析
ぶんせき

はあるか。」 

事務局
じ む き ょ く

湯川
ゆ か わ

主任
しゅにん

「そのようなものはない。」 

コロンツィ
こ ろ ん つ ぃ

委員
い い ん

「川崎市
か わ さ き し

にはいろいろな外国人
がいこくじん

がいるので、ターゲット
た ー げ っ と

をちょっとわ

ける必要
ひつよう

がある。」 

柳澤
やなぎさわ

委員
い い ん

「では、ビザ
び ざ

の種類
しゅるい

別
べつ

に分
わ

ければいいのでは。」 

シャルマ
し ゃ る ま

副
ふく

委員長
いいんちょう

「１枚
まい

の紙
かみ

でも共有
きょうゆう

できる部分
ぶ ぶ ん

とそうではない部分
ぶ ぶ ん

をつくればい

い。」 

コロンツィ
こ ろ ん つ ぃ

委員
い い ん

「本当
ほんとう

に具体的
ぐ た い て き

な 話
はなし

だが、 私
わたし

は、区役所
く や く し ょ

が住民票
じゅうみんひょう

を外国語
が い こ く ご

、英語
え い ご

で

発行
はっこう

してくれないことに困
こま

っている。」 

安
あん

委員
い い ん

「印鑑証明
いんかんしょうめい

も登録
とうろく

すればできるのだが、英文
えいぶん

は出
で

ない。」 

コロンツィ
こ ろ ん つ ぃ

委員
い い ん

「母国
ぼ こ く

でのいろいろな手
て

続
つづ

き、とくに税金
ぜいきん

などの関係
かんけい

で 私
わたし

が日
にち

本に

住
す

んでいることを証明
しょうめい

するために英文
えいぶん

の住民票
じゅうみんひょう

が必要
ひつよう

なのだが、本当
ほんとう

に困
こま

っ

ている。」 

チャート
ち ゃ ー と

部会
ぶ か い

長
ちょう

「外国
がいこく

に住
す

んでいる日本人
に ほ ん じ ん

も同
おな

じかもしれない。」 

コロンツィ
こ ろ ん つ ぃ

委員
い い ん

「代表者
だいひょうしゃ

の 私
わたし

でも困
こま

っているので、一般的
いっぱんてき

な外国人
がいこくじん

はもっと困
こま

って
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いると思
おも

う。」 

チャート
ち ゃ ー と

部会
ぶ か い

長
ちょう

「情報
じょうほう

伝達
でんたつ

について質問
しつもん

、具体案
ぐ た い あ ん

、次
じ

回
かい

の審議
し ん ぎ

のために集
あつ

めてほし

い情報
じょうほう

があればあげてほしい。」 

柳澤
やなぎさわ

委員
い い ん

「この『サンキューコール
さ ん き ゅ ー こ ー る

』は、統計
とうけい

はとっていないのか。」 

事務局
じ む き ょ く

湯川
ゆ か わ

主任
しゅにん

「とっている。どういった案件
あんけん

で電話
で ん わ

がかかってきているかはわかる。

ただ、日
にち

本人か外国人
がいこくじん

かについては分
わ

けてはいないと思
おも

う。」 

柳澤
やなぎさわ

委員
い い ん

「日本人
に ほ ん じ ん

も困
こま

っている問題
もんだい

は、外国人
がいこくじん

も困
こま

っていると思
おも

う。」 

チャート
ち ゃ ー と

部会
ぶ か い

長
ちょう

「そうですね。では残
のこ

った時間
じ か ん

で取組
とりくみ

状 況
じょうきょう

についての審議
し ん ぎ

をした

い。」 

柳澤
やなぎさわ

委員
い い ん

「提言
ていげん

に対
たい

する取組
とりくみ

については市
し

が自分
じ ぶ ん

で評価
ひょうか

しているが、 私
わたし

たちと直接
ちょくせつ

話
はな

し合
あ

う機会
き か い

も設
もう

けてほしい。」 

チャート
ち ゃ ー と

部会
ぶ か い

長
ちょう

「次
じ

回
かい

でもいいが、評価
ひょうか

をどうやって決
き

めているのか。評価
ひょうか

制度
せ い ど

や

チェック
ち ぇ っ く

リスト
り す と

などのような基準
きじゅん

があるのか知
し

りたい。」 

柳澤
やなぎさわ

委員
い い ん

「例
たと

えば全体
ぜんたい

会
かい

で 話
はなし

をして、５年前
ねんまえ

の問題
もんだい

はどこの担当
たんとう

でどうやって進
すす

ん

でいるかとか、進
すす

んでいないとしたら、何
なん

で進
すす

めることができなかったのかと

いったことが把握
は あ く

できたらいい。進
すす

んでいないのにはちゃんと理由
り ゆ う

があるはず

だ。進
すす

んでいない理由
り ゆ う

がわかれば、提言
ていげん

を出
だ

すときにそういった理由
り ゆ う

を考慮
こうりょ

し

て、本当
ほんとう

に実現
じつげん

ができるような提言
ていげん

が出
だ

せる。そうすればこの会議
か い ぎ

が効率的
こうりつてき

で

有意義
ゆ う い ぎ

なものになる。」 

事務局
じ む き ょ く

向井
む か い

担当
たんとう

係 長
かかりちょう

「各局
かくきょく

での評価
ひょうか

には、これとこれをクリア
く り あ

したらＡにしましょ

うとかいうような明確
めいかく

な基準
きじゅん

があるわけではない。各
かく

担当
たんとう

が取組
とりくみ

を判断
はんだん

して

内部
な い ぶ

決裁
けっさい

を取
と

るかたちになっている。」 

チャート
ち ゃ ー と

部会
ぶ か い

長
ちょう

「そろそろ時間
じ か ん

だ。『サンキューコール
さ ん き ゅ ー こ ー る

』の統計
とうけい

とこの評価
ひょうか

の問題
もんだい

についてはまだ具体的
ぐ た い て き

な結論
けつろん

としてまとまっていないので、次
じ

回
かい

も審議
し ん ぎ

を続
つづ

け

る。それでは、以上
いじょう

で社会
しゃかい

生活
せいかつ

部会
ぶ か い

を閉会
へいかい

する。」 

【全体
ぜんたい

会】 

王平
わんぴん

委員長
いいんちょう

「全体
ぜんたい

会
かい

を再開
さいかい

する。まず、福祉教育
ふくしきょういく

部会
ぶ か い

の審議
し ん ぎ

内容
ないよう

について 私
わたし

の方
ほう

か

ら報告
ほうこく

する。福祉教育
ふくしきょういく

部会
ぶ か い

では、引
ひ

き続
つづ

き母語
ぼ ご

教育
きょういく

について議論
ぎ ろ ん

した。まず１
ひと

つがフィールドワーク
ふ ぃ ー る ど わ ー く

について、３月
がつ

９日
ここのか

か３月
がつ

２３日
にち

のどちらかでふれあい

館
かん

のほうに打診
だ し ん

して、日
にち

にちを確定
かくてい

する。時間
じ か ん

は１５時
じ

から１７時半
じ は ん

になる。

それと、母語
ぼ ご

教育
きょういく

に関
かん

しては、市民
し み ん

自主
じ し ゅ

企画
き か く

事業
じぎょう

という制度
せ い ど

があるのだが、
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最長
さいちょう

で６年間
ねんかん

という期限がある。この市民
し み ん

自主
じ し ゅ

企画
き か く

事業
じぎょう

について質問
しつもん

や意見
い け ん

が

あったので、自立
じ り つ

支援
し え ん

の仕組
し く

みについて担当
たんとう

者
しゃ

から詳
くわ

しく 話
はなし

を聞
き

くことにな

った。 

母語
ぼ ご

教育
きょういく

については、アイデンティティ
あ い で ん て ぃ て ぃ

ーと母国
ぼ こ く

の言葉
こ と ば

や文化
ぶ ん か

をどう 考
かんが

え

るのか、親
おや

の思
おも

いや希望
き ぼ う

と日
にち

本で育
そだ

つ子
こ

どもの思
おも

いや希望
き ぼ う

は違
ちが

うこともあると

いった意見
い け ん

があった。また、教室
きょうしつ

や学校
がっこう

も大事
だ い じ

だが、まず親
おや

が責任
せきにん

を持
も

って教
おし

えることが大事
だ い じ

といった意見
い け ん

もあった。子
こ

どもが成長
せいちょう

していくに 従
したが

って、そ

の子
こ

自身
じ し ん

が母国
ぼ こ く

の言葉
こ と ば

や文化
ぶ ん か

を身
み

につけるかどうか、自分
じ ぶ ん

で選
えら

べることが大事
だ い じ

なのではないか、子
こ

どもによってケース
け ー す

・バイ
ば い

・ケース
け ー す

でよいのではないか、

といった意見
い け ん

がでた。 

    異
い

文化
ぶ ん か

交流
こうりゅう

に つ い て は 、 今
いま

は 主催者
しゅさいしゃ

が 別々
べつべつ

で 広報
こうほう

し て い る 状 況
じょうきょう

だ が

イベント
い べ ん と

の一覧で載せたホームページ
ほ ー む ぺ ー じ

などがあるとよいといった意見
い け ん

があった。 

    そして、外国人
がいこくじん

と日
にち

本人の共働の組織
そ し き

をつくり、経済や社会
しゃかい

に貢献
こうけん

できる

方法
ほうほう

を考えるといった意見
い け ん

もあり、現在
げんざい

、社会
しゃかい

生活
せいかつ

部会
ぶ か い

で議論
ぎ ろ ん

している企業
きぎょう

の

誘致
ゆ う ち

等
など

の議題
ぎ だ い

ともリンク
り ん く

できるのではないかなといった意見
い け ん

があった。 

今
いま

の報告
ほうこく

について、同
おな

じ部会
ぶ か い

の委員
い い ん

から意見
い け ん

や質問
しつもん

があればお願
ねが

いする。

（ な し ）社会
しゃかい

生活
せいかつ

部会
ぶ か い

の方
ほう

から質問
しつもん

や意見
い け ん

あればお願
ねが

いする。」 

柳澤
やなぎさわ

委員
い い ん

「外国人
がいこくじん

の子
こ

どもには日本語
に ほ ん ご

の支援
し え ん

が必要
ひつよう

だが、ハーフ
は ー ふ

の子
こ

どもの場合
ば あ い

にも

正
ただ

しい日本語
に ほ ん ご

が使
つか

えない子
こ

どもがいっぱいいるので、そういう子
こ

どもの支援
し え ん

も

必要
ひつよう

だと思
おも

う。」 

王平
わんぴん

委員長
いいんちょう

「貴重
きちょう

な意見
い け ん

だ。他
ほか

になければ、続
つづ

いて社会
しゃかい

生活
せいかつ

部会
ぶ か い

のから報告
ほうこく

をお願
ねが

い

しする。（なし）」 

チャート
ち ゃ ー と

部会
ぶ か い

長
ちょう

「 ま ず 、 企業
きぎょう

の 誘致
ゆ う ち

と 社会
しゃかい

貢献
こうけん

に つ い て の 審議
し ん ぎ

で は 、 川崎市
か わ さ き し

や

神奈川県
か な が わ け ん

に 設置
せ っ ち

さ れ た ファンド
ふ ぁ ん ど

に つ い て 話
はなし

を 聞
き

き 、 神奈川県
か な が わ け ん

に は す で に

外国人
がいこくじん

交流
こうりゅう

のためのファンド
ふ ぁ ん ど

が存在
そんざい

しているということがわかった。しかし、

この審議
し ん ぎ

を続
つづ

けるには 私
わたし

たちの経験
けいけん

や知識
ち し き

は不足
ふ そ く

しており、提言
ていげん

にするのに

は 難
むずか

しいということで審議
し ん ぎ

のテーマ
て ー ま

から外
はず

すことにした。 

    そして、情報
じょうほう

伝達
でんたつ

についていろいろな具体
ぐ た い

策
さく

を 考
かんが

えた。でも、外国人
がいこくじん

がど

の よ う な 情報
じょうほう

を 必要
ひつよう

と し て い る の か と い う こ と が 明
あき

ら か で は な い の で 、

サンキューコール
さ ん き ゅ ー こ ー る

への問
と

い合
あ

わせの統計
とうけい

を調
しら

べてもらうことにした。 

    次
じ

回
かい

の予定
よ て い

としては、代表者
だいひょうしゃ

会議
か い ぎ

での提言
ていげん

について、Ａ、Ｂといった評価
ひょうか

だ

けではなく担当
たんとう

者
しゃ

に代表者
だいひょうしゃ

会議
か い ぎ

に来
き

てもらい取組
とりくみ

について説明
せつめい

してもらうこと
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で、今後
こ ん ご

の提言
ていげん

をより効率的
こうりつてき

なものにしていくための仕組
し く

みについて審議
し ん ぎ

す

る。」 

王平
わんぴん

委員長
いいんちょう

「何
なに

か意見
い け ん

や補足
ほ そ く

あればお願
ねが

いする。（ な し ） 

福祉教育
ふくしきょういく

部会
ぶ か い

の方
ほう

から意見
い け ん

、質問
しつもん

はあるか。」 

セヌー
せ ぬ ー

委員
い い ん

「企業
きぎょう

誘致
ゆ う ち

と社会
しゃかい

貢献
こうけん

については、審議
し ん ぎ

することをやめたのか。」 

チャート
ち ゃ ー と

部会
ぶ か い

長
ちょう

「代表者
だいひょうしゃ

会議
か い ぎ

で具体的
ぐ た い て き

な提言
ていげん

とすることは 難
むずか

しいということになっ

たのでやめた。ただ、このような問題
もんだい

を審議
し ん ぎ

する別
べつ

の委員
い い ん

会
かい

を設置
せ っ ち

してほしい

と 考
かんが

えている」 

王平
わんぴん

委員長
いいんちょう

「ほかの委員
い い ん

のほうから意見
い け ん

、質問
しつもん

はあるか。（なし） 

では、続
つづ

いて成人式
せいじんしき

企画
き か く

実施
じ っ し

委員
い い ん

会
かい

の王
おう

さんから報告
ほうこく

をお願
ねが

いする。」 

王夕心
おうゆうしん

委員
い い ん

「川崎市
か わ さ き し

成人式
せいじんしき

実行
じっこう

委員
い い ん

会
かい

について報告
ほうこく

する。会議
か い ぎ

を通
とお

して、各
かく

委員
い い ん

と

意見
い け ん

交換
こうかん

ができたり、また、日本
に ほ ん

の文化
ぶ ん か

を知
し

ることもできたりしたので大変
たいへん

勉強
べんきょう

になった。また機会
き か い

があればぜひ参加
さ ん か

したい。」 

王平
わんぴん

委員長
いいんちょう

「先
さき

ほどの福祉教育
ふくしきょういく

部会
ぶ か い

の補足
ほ そ く

になるが、社会
しゃかい

生活
せいかつ

部会
ぶ か い

の委員
い い ん

の方
かた

でもし

参加
さ ん か

したい方
かた

がいれば遠慮
えんりょ

なく参加
さ ん か

してほしい。参加
さ ん か

したい方
かた

は、事務局
じ む き ょ く

に

直接
ちょくせつ

申
もう

し込
こ

みを。最後
さ い ご

に、事務局
じ む き ょ く

から事務
じ む

連絡
れんらく

を。」 

事務局
じ む き ょ く

西口
にしぐち

専門調査員
せんもんちょうさいん

「 多
た

文化
ぶ ん か

家族
か ぞ く

の 子育
こ そ だ

て セミナー
せ み な ー

に つ い て で す が 、 こ れ は

福祉教育
ふくしきょういく

部会
ぶ か い

のほうで出
で

た 話
はなし

をもとに中原
なかはら

市民
し み ん

館
かん

で実施
じ っ し

するということにな

っている。中原
なかはら

市民
し み ん

館
かん

からチラシ
ち ら し

の中
なか

に企画
き か く

協 力
きょうりょく

で外国人
がいこくじん

市民
し み ん

代表者
だいひょうしゃ

会議
か い ぎ

と

いう一文
いちぶん

を入
い

れたいという提案
ていあん

が出
で

ているので、皆
みな

さんの 了 承
りょうしょう

を得
え

たい。」 

王平
わんぴん

委員長
いいんちょう

「賛成
さんせい

する方
かた

は挙手
きょしゅ

をお願
ねが

いする。」 

（ 挙
きょ

 手
しゅ

 多
た

 数
すう

 ）  

事務局
じ む き ょ く

向井
む か い

担当
たんとう

係 長
かかりちょう

「事務
じ む

連絡
れんらく

をもう１
ひと

つ。来
らい

年度
ね ん ど

の保育
ほ い く

の関係
かんけい

で参加
さ ん か

を予定
よ て い

され

るという方
かた

は、再度
さ い ど

、手
て

続
つづ

が必要
ひつよう

なので３月
がつ

中
ちゅう

に連絡
れんらく

をお願
ねが

いする。」 

王平
わんぴん

委員長
いいんちょう

「それでは、これで２０１２年度
ね ん ど

第
だい

４回
かい

第
だい

２日
にち

の川崎市
か わ さ き し

外国人
がいこくじん

代表者
だいひょうしゃ

会議
か い ぎ

を閉会
へいかい

する。」 


